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Когда и о чем нужно начинать разговаривать с
ребенком?
  

Когда следует начинать разговаривать с ребенком и о чем? Ответ: сразу же, как только
женщина забеременела; о чем-нибудь приятном и хорошем, или, как сегодня говорят,
позитивном.

  

Давно уже всем известно, что будущей маме нельзя нервничать, огорчаться, видеть или
слышать что-то плохое. Понятно, что единая система кровообращения и связанная с
материнской нервная система передают ребенку все последствия любых переживаний
матери. Но и сам ребенок может воспринимать внешнюю информацию. Конечно,
ребенок ничего не видит, зато он прекрасно слышит.

  

Причем, если впечатления от красивого пейзажа или талантливой картины ребенок
воспринимает опосредованно, через органы чувств матери, то звуки он слышит сам,
ощущая их всем своим маленьким, несформированным тельцем. Поэтому, если для
развития плода важно, что будущая мама видит, то еще важнее, что она слышит или
говорит вслух.

  

Конечно, неродившийся ребенок не понимает значения доносящихся до него звуков, но
он чувствует их влияние на маму, способен отличить звуки гармоничные от
диссонансных, ощущает их силу и ритм. Поэтому необходимо, чтобы мама слушала
музыку, желательно классическую, светлую: Чайковского, Моцарта. Не повредит и
грустная, серьезная, например, произведения Бетховена или протяжные русские песни.
Но и звуки речи людей, окружающих будущую маму, доносятся до плода.

  

Что мы порой слышим на улице, мы все знаем. Ребенку любого возраста этого лучше не
слышать. Поэтому даже неродившемуся малышу очень важно знать, что речь может
нести не только злобу и раздражение, но и любовь, радость. Разговаривайте с
ребенком! Пусть с ним разговаривают и папа, и бабушки-дедушки, но главную роль тут,
разумеется, играет мамочка.

  

О чем же можно разговаривать с таким малышом, которого даже еще и не видел ни
разу? Да о чем угодно! Лишь бы это было что-то радостное, веселое, светлое. Он же все
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равно не поймет, о чем вы разговариваете. Зато он отлично ощутит настроение. Если
мама засмеется, ребенок тоже обрадуется. Если настроение у вас плохое, и ничего
позитивного из себя выдавить вы не можете, читайте ребенку вслух книги. Опять же
совершенно не важно, какая это будет книга, лишь бы не ужастик и не кровавый
детектив. Но лучше всего читать такие книги, которые написаны правильным, красивым,
литературным языком.

  

Легче всего воспринимается речь с простым и четким ритмом, т.е. стихи. Для русских
семей нет ничего лучше стихов Пушкина или Есенина. Ясный ритм, прекрасная мелодия
стихотворных строк, правильный, почти идеальный язык помогут младенцу еще до
рождения ощутить красоту родного языка.

  

***Существует выражение: врожденная грамотность. Это означает, что человек, даже
не зная правил, не вчитываясь особенно в текст, видит ошибки. Ошибки «врожденно
грамотному» человеку просто бросаются в глаза, и он сначала видит неправильно
написанное слово, а уже потом начинает разбираться, что с эти словом не так, почему
оно выпадает из общего текста, бьет по нервам. Может быть, такое качество
приобретают люди, которые еще до рождения успели насладиться стихами и
образцовой речью классиков?
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